

2024 Jahr des Drachen



Das chinesische Jahr des Drachen beginnt am 10. Februar 2024 und endet am 28. Januar 2025. Der chinesische Drache ist ein ausgesprochenes Glückssymbol. Drachengeborene (Jahrgänge 1976, 1988, 2000, 2012, 2024, etc.) tragen das Siegel des Drachen in ihrem astrologischen Chart. Der Drache steht für Kraft, Noblesse, Führungsqualität, Ambition, Dominanz, Mut, Vitalität, Erfolg. Wenn die Drachenkräfte allerdings nicht durch Ethik und eine gesunde spirituelle Praxis gebündelt werden, kann ein angestachelter Drachen(-Mensch) sich leicht in ein Alles dominieren wollendes, aggressives Wesen verwandeln. Der Drache ist das einzige mythologische und magische Tier des chinesischen Zodiac. Wäre es nicht ein interessanter Zufall, wenn wir im Jahr 2024 eine Zunahme an Sichtungen und Erlebnissen des Übernatürlichen beobachten könnten?

Nehmen wir zu den Qualitäten des Drachen (Erdenzweig oder Tierkreiszeichen des Jahr 2024) noch die Qualitäten des Himmelsstammes für dieses Jahr dazu: Jedes Jahr gesellen sich einer der 10 Himmelsstämme und einer der 12 Erdenzweige zusammen und ergeben so ein energetisches Bild, welches sich nur alle 60 Jahre in der Form wiederholt. Für das Jahr 2024 haben wir also nebst dem 5. Erdenzweig (Drache) noch den 1. Himmelsstamm. Der 1. Himmelsstamm Jia beginnt einen neuen 10-Jahres Zyklus. Ein Jia-Jahr steht also immer im Zeichen von Neubeginn, Wandel, Aufbruch, Bewegung und Transformation. Das Hauptelement welches dem 1. Himmelsstamm Jia zugeordnet wird, ist Holz, deswegen wird das Jahr 2024 auch meist als «Holz-Drachenjahr» bezeichnet.

Bei der im 2024 vorliegenden Kombination von himmlischen Energien (Himmelsstamm) und irdischen Energien (Erdenzweig) fällt vor allem auf, dass die kraftvolle, dramatische Energie des Drachen die aktive, transformierende Kraft des ersten Himmelsstammes verstärken wird und es also hier zu Synergien im positiven wie im negativen kommen kann. Vorsichtig ausgedrückt würde ich sagen, stellen wir uns doch auf ein weiteres Jahr ein, welches in rasantem Tempo verschiedenste Herausforderungen an uns herantragen wird. Auf individueller Ebene heisst es aber zum Beispiel auch, dass das 2024 ein gutes Jahr wird, neue und auch grosse Pläne und Vorhaben in die Tat umzusetzen. Wichtig hier: je fundierter die Vorbereitung, je besser die Basis, umso mehr wird uns die transformative Kraft dieses Jahres unterstützen.

Auch gut zu wissen: die makrokosmische Prägung einer Zeit Phase bedeutet nicht, dass wir den jeweiligen Energien schutzlos ausgesetzt sind. Ganz im Gegenteil, je besser ich um diese Energien Bescheid weiss, desto besser kann ich mich innerlich ausrichten und den gegebenen Umständen entsprechend verhalten (=»living according to the dao«). Wenn ich also weiss, dass das kommende Jahr von rasantem Tempo und viel Bewegung und Um- und Aufbruchsstimmung beherrscht wird, kann ich durchaus ganz bewusst immer wieder die Entscheidung treffen, zu entschleunigen, mich zurückzuziehen, Pausen einzulegen, abzuschalten, meditieren, in die Natur gehen und der Hektik bewusst immer wieder den Rücken kehren. Je verrückter die Zeiten und Umstände, desto wichtiger wird unsere innere Ausrichtung! "Be the change you want to see in the world" ist hochaktuell und notwendig. Lasst uns die noblen, edlen, kraftvollen und schutzbringenden Qualitäten des Drachen kultivieren!

Möge das Drachenjahr glückbringend sein!